
 

 

Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE 

 

Compte-rendu de la "réunion mensuelle" du mardi 29 mai 2012 

 

 

 
Feuille de présence 

 

- Présents : 

Bureau : Brigitte ALBAN – Yves BOTTON –Nicole DUBOIS-CHABERT -- Patricia JEZEGOU 

-- Guy MORET-- Véronique POMIES -- Jean-Pierre QUENARD – Elisabeth SAUVAGEON-- 
Autres Participants : Christiane BESSENAY – Alexandre CARBONEL -- Jean CHABERT -- Brunault 

CHAZALET -- Jean-Marc de l' ESPINAY-- Alain FABRE -- Iadine FARJOT -- Anaïs LANCIEN -- 

Stéphane PAPILLON -- Sylvie ROBERT -- Aleth SIMONIN -- Claude SIMONIN -- Muriel VOCHES  

Elus : David KIMELFELD 

 

- Absents excusés :  

Bureau : René CLOCHER (CIL) – Richard DUMON -- Mireille GIRARD --  

Elus : Jean TRUC (élu référent) 
 

- Absents : 

Bureau : Fernand CHAMBON -- Danielle CORDIEZ -- Muriel NEMOZ (Commerçants) -- 

Philibert VARENNE (Associations) --Fabienne VEYAN-PELISSIER (Institutions locales)  

 

- Rédacteurs : Jean Chabert et JP. Quénard 

 

 

 

 

 

En préalable, Yves Botton informe que Jean-Pierre Quenard a prévenu de son retard (pour raisons 

professionnelles), et qu'il lui a demandé d'assurer en son absence le début de la réunion. 

 

 

Un secrétaire de séance est désigné : Jean Chabert. 

 

 

 

 

 

 



Avenir de l’agence TCL de la Croix-Rousse : 

- 506 signatures ont été recueillies en seulement trois heures ,par trois personnes devant la 

boutique TCL, pour la lettre ouverte au SYTRAL et autres élus ; Nous décidons de nous arrêter là 

estimant par ce résultat avoir fait la preuve de la justesse de notre demande . 

- La demande de maintien d'une agence à la Croix Rousse reste notre revendication prioritaire. 

- Suite à notre demande, KEOLIS doit préciser les motifs de cette décision et les alternatives lors 

d’une réunion publique prévue pour le 12 juin, 19h. (lieu à préciser). 

- Solutions alternatives : 

1) Création d’une PIMMS (Permanence d’Information et de Médiation Multi Services) sur le 

plateau de la Croix Rousse. 

 Arguments à avancer : les problèmes de déplacement des personnes à mobilité 

réduite. 

 Mr le Maire précise : 

 Que cette création n’est pas de la responsabilité de la Ville mais de l’état 

(politique de la Ville) 

 Qu’elle est réservée aux quartiers  éligibles à la Politique de la Ville ce 

qui n’est pas le cas du 4éme, et éloignés du Centre ville, 

 Qu’il y a très peu de chance de l’obtenir pour le 4éme. 

 Que par contre il faut obtenir des autres services publics (Poste, SNCF) 

une information sur leurs projets en matière d’agences sur 

l’arrondissement. 

 Projet : mettre en place une commission pluri-partenariale extra CQ Est pour 

élaborer une proposition à ce sujet, demandant au maire de commander une 

étude de faisabilité d’un PIMMS sur la Croix Rousse. 

 Elle prendrait en compte les Pentes et les quartiers périphériques du 

4éme (quais) très mal desservis en services publics, 

 Le CLD4 propose que la réflexion soit élargie à un diagnostic et des 

propositions sur l’ensemble des besoins en matière d’information et de 

médiation des différents quartiers. 

 Après une discussion ouverte, vote sur la création de cette commission 

"Extra Conseil de Quartier Est et Rhône" : Unanimité moins 6 

abstentions (Contre: 0, Abst : 6)  

Un groupe de 4 personnes est donc mis en place avec pour mission de 

préparer la création de cette commission (Objet, partenaires) 

-Par ailleurs, David KIMELFELD s’engage à nous fournir une salle le 12 juin 2012 à 19h pour la 

réunion publique de KEOLIS. 

 

 

 

 

 



Nuits sonores :   
Certains participants notent une diminution des nuisances liée à la limitation de la plage 

horaire ( arrêt du bruit à 21h30 au lieu de 23h00 l'an dernier )  

Mais est évoqué aussi le problème de la répétition des nuisances liée à la musique 

amplifiée, avec par exemple le Gypsies Festival qui a eu lieu seulement une semaine 

après les nuits sonores...et dont la programmation a été jugée trop tardive le samedi 26 

mai (début de la dernière prestation à 22h30)  

Certains problèmes spécifiques aux Nuits sonores sont à nouveau évoqués : 

 Volume sonore insupportable (notamment sur l’esplanade de la Grande Côte et 

la rue Belly) 

 Propreté (urines), déchets, (manque d'infrastructures et d'encadrement)   

 Alcoolisation massive 

Monsieur le maire précise : 

 Qu’il s’agit d’un événement à renommée internationale important pour la Ville. 

 Que l’encadrement horaire (arrêt à 21h.30) a été respecté, concernant les deux 

lieux du 4éme (Pl. Croix-Rousse et rue Belly) 

 Que des améliorations sont a apporter : mise en place de toilettes, de sacs 

poubelles en nombre suffisant, protection des aires de jeux, protection des 

mineurs (Alcool) 

 Que n’est acceptée en sites urbains que la formule « Apéro sonore », avec des 

plages horaires limitées, la formule « toute la nuit » étant limitée aux friches 

industrielles. 

Jean-Pierre Quenard, qui a rejoint la réunion, précise que :  

 Il ne s'agit pas de remettre en cause le festival des "nuits sonores" : ce sont les 

apéros sonores en ville qui posent problème : pas les concerts en salle. 

 La question de la qualité musicale n'est absolument pas le sujet : ni pour 

critiquer le festival - ni à l'inverse pour en justifier les nuisances. 

 Concernant le bruit, d'après les témoignages reçus, ce sont notamment les 

vibrations qui sont insupportables pour les riverains, et qui rendent leur 

habitation inutilisable pendant près de 10 heures !!  

 Le niveau sonore a été mesuré cette année place de la Croix Rousse grosso 

modo à 100 DBa, (avec un fort niveau de "basses"), un niveau à partir duquel il 

est dangereux d'être exposé plus de 15 minutes selon certains experts..... Ce 

type de nuisance n'a pas sa place en ville, au milieu des habitations. 

 Concernant la propreté en particulier, nous demandons depuis 2009 ! (suite à l' 

expérience traumatisante au Gros Caillou et place Cdt Arnaud) que les 

organisateurs prévoient des infrastructures suffisantes (toilettes) et prennent 

enfin des mesures pour assurer le recyclage des déchets ( par exemple gobelets 

consignés.. ) .. le problème reste entier en 2012.... 

JP Quenard annonce en conclusion qu'il proposera un courrier à destination des 

organisateurs et de la Mairie Centrale, sur ces différents sujets. 



Place Bertone : 

 
- Finalement , suite à la concertation, d'après David Kimelfeld, il n’y aura probablement 

qu’une opération de rénovation à minima.  

 

- Monsieur le Maire regrette que certains aient jugé utile de lancer une pétition à ce 

sujet  alors que, selon lui, il n’y avait pas au départ de projet décidé de la part de la 

Mairie et qu’une concertation dans la durée est nécessaire pour parvenir à un accord le 

plus large possible. Une des responsables de cette pétition maintient au contraire que 

c'est précisément cette pétition qui a contribué à faire modifier le projet. 

 

- JP Quenard salue en tous cas la décision prise lors de la réunion du 27 mars de prendre 

un peu plus de temps et de reporter un peu le choix final, actant le fait que le projet 

n'était alors pas encore "mûr". Mais il faut à présent avancer.  

David Kimelfeld annonce qu'une réunion sera organisée en juin. 

 

Cours d’Herbouville : 

 
- La réunion publique : 50 participants ; quelqu’un regrette que les propositions 

d’habitants n’aient pas été retenues au compte-rendu.   

JP Quenard précise d'ailleurs qu'il ne l'a pas reçu.. sauf erreur?  

Il a été notamment largement question de la piste cyclable.. (côté Rhône ou côté 

maisons?)  

 

- Remarques diverses :  les feux tricolores sont à régler, les arbres sont à tailler 

(demande récurrente), le passage piéton a été amélioré. 

 

- Prochaine réunion annoncée pour septembre 

 

Place Mattelon : 

 
Réunion publique : 30 à 40 personnes, 

Projet final : maintien de l’aire de repos, mais agrandissement de l’aire de jeux 

Fin juin : réunion de présentation du projet final 

 

 

 

 

 

 



Place Cdt Arnaud :  

 
 - Est prévue courant juin une réunion de présentation du projet : pas de refonte 

 importante, seulement des améliorations de détail. Pour interdire le stationnement 

 sauvage. 

 

Budget participatif :  

 
 - Sont à définir lors de la prochaine réunion du CQ Est les priorités en matière de petits 

travaux d’aménagement à proposer à la mairie ( prochaine réunion inter-CQ : mercredi 26 juin à 

18h30  Maison des Associations)  

JP Quenard précise que sera notamment évoquée à cette occasion la demande d'élargissement 

du trottoir Rue Dumenge, face au "bistrot fait sa broque".. 

 

Diagnostic en marchant  

 

 - Proposé par la Mairie pour le 5 juillet  

 - Est également à définir l’itinéraire à proposer 

 

 

 

 

 

 

 

PROCHAINE REUNION MENSUELLE ouverte à tous :  

MARDI 19 MAI 2012 à 19h00 
 

     


